

Reformar el desarrollo internacional:

Invitación al *crowdsourcing*

¿Qué es esto?

Esta es una invitación al *crowdsourcing* con y más allá de nuestra comunidad y redes de activistas, para que podamos cocrear una agenda diversa e inclusiva que contribuya a la reforma del desarrollo internacional.

Esta iniciativa ha surgido de una investigación encargada por H&S Davidson Trust, una fundación con sede en el Reino Unido que sugirió los siguientes puntos de entrada para impulsar la reforma: financiación de mayor; un cambio en el rol de las organizaciones no gubernamentales internacionales (ONGI); un aumento en la colaboración e intercambio de conocimientos; e igualdad de voces. Para más información, haga clic [aquí](#).

Reformar el desarrollo internacional supone una amplia labor de cambio sistémico que debe ser cocreada e impulsada y apropiada dirigida colectivamente. Para contribuir en este proceso, necesitamos crear espacios o "conversaciones de constituyentes" en los que distintas voces y perspectivas puedan reimaginar un sistema que propicie una vida próspera para todos.

Hasta la fecha se han mantenido varias conversaciones con integrantes de diversas zonas geográficas y sectores del ecosistema del desarrollo internacional. Aunque han sido enriquecedoras y reveladoras, somos sumamente conscientes de que son espacios que no han incluido, por ejemplo, a personas de habla no inglesa.

Para asegurarnos de que esta iniciativa está configurada y responde a las necesidades de los integrantes de las comunidades que viven en situaciones de conflicto prolongado, discriminación y opresión, o de los que están más cerca de ellas, es esencial que escuchemos a todas las partes del ecosistema que trabajan para crear una mejor sociedad.

Para lograrlo, necesitamos ampliar nuestro alcance trabajando a través de nuestras redes y solicitando a personas como usted que involucren a sus grupos comunitarios, líderes y activistas conocidos. A su vez, esperamos que éstos involucren a sus redes de contacto, de modo que el conjunto de perspectivas aumente y sea más inclusivo y diverso.

Es nuestra intención expresa que este enfoque orgánico de *crowdsourcing* llegue a quienes a menudo quedan excluidos de estas conversaciones. De este modo, podemos contribuir a garantizar que la "ayuda" y el "desarrollo" se

fundamenten en la agencia política de todas las personas y sean capaces de alinearse en solidaridad con ella.

¿Qué tengo que hacer?

Pedimos su ayuda para ampliar el proceso de cocreación trabajando con y a través de sus redes para invitar a quienes se organizan por la justicia, la equidad y la paz a nivel comunitario a contarnos lo que necesitan (y lo que no necesitan) del desarrollo internacional.

1. ¿Cuál es la sociedad o comunidad que desea?
2. ¿En qué medida le permite el sistema formal de financiación externa trabajar para conseguir esa sociedad/comunidad?
3. ¿Qué tipo de sistema le permitiría ser más eficaz a la hora de contribuir hacia la comunidad o sociedad que desea?
4. ¿Qué reformas le gustaría que se llevaran a cabo?
5. Si corresponde, ¿cómo describiría a su grupo? Por ejemplo, organización no gubernamental, grupo comunitario o movimiento social.

Queremos que este proceso sea lo más sencillo posible, por lo que sugerimos que, siempre que sea práctico y seguro, las sesiones se celebren en línea, se graben y se compartan a través del correo electrónico que figura a continuación. Cuando esto no sea posible, sugerimos notas de conversación sintetizadas que se compartan por correo electrónico. No es necesario que las respuestas sean en inglés. Para permitir que la gente hable libremente y teniendo en cuenta cuestiones de seguridad, todas las aportaciones y citas serán anónimas y las grabaciones se borrarán una vez transcritas.

Somos conscientes de que no se trata de un proceso perfecto, pero es esencial esforzarnos por escuchar tantas voces como sea posible si queremos cocrear un sistema que se centre en la dignidad, apoye las necesidades y prioridades de las comunidades y promueva la solidaridad internacional.

¿Por qué es importante?

El actual sistema de desarrollo internacional es un modelo creado durante la Guerra Fría, basado en una mentalidad colonial y una dinámica de poder desigual. Aunque la pandemia de Covid-19 y la permacrisis a la que nos enfrentamos hoy en día han dado lugar a algunos cambios positivos en las prácticas, estos son aislados en lugar de generalizados, y los avances para "cambiar el poder" y "descolonizar" la ayuda internacional son poco sistemáticos y a menudo simbólicos.

Para ayudar a conseguir el mundo que queremos, existe una creciente demanda para cambiar la forma en que funciona el desarrollo internacional

(incluyendo la filantropía privada, la ayuda bilateral y multilateral y las ONGI). Para apoyar una reforma que debería haberse llevado a cabo hace tiempo, debemos asegurarnos de que las demandas de cambio se basan en y reflejan las necesidades y deseos de las comunidades a las que el desarrollo internacional dice atender.

Este trabajo servirá de base a un documento elaborado conjuntamente que se compartirá y debatirá en la cumbre *#Shiftthepower* que tendrá lugar en Bogotá en diciembre. También utilizaremos las ideas para compartir el aprendizaje y suscitar nuevos debates a través de publicaciones en la revista *Alliance* y otras plataformas. Asimismo, agradeceremos la colaboración de quienes estén interesados en escribir sobre maneras de reformar el desarrollo internacional en *Alliance*.

¿Quién facilita este proceso?

- **Rebecca Hanshaw** – Rebecca reside en el Reino Unido, anteriormente trabajó para el Fondo Global de Mujeres y actualmente es consultora independiente.
- **Moses Isooba** – Moses reside en Uganda y es director ejecutivo del Foro Nacional de ONG de Uganda.
- **Barry Knight** – Barry reside en el Reino Unido y es científico social y estadístico. Ha sido asesor de varias fundaciones internacionales y actualmente asesora al Fondo Mundial para Fundaciones Comunitarias.
- **Galina Maksimović** - Galina reside en Serbia y es Coordinadora de Programas y Comunidades del Fondo de Mujeres Reconstrucción.
- **Chandrika Sahai** - Chandrika reside en la India y es directora de Programas de *Philanthropy for Social Justice and Peace* (PSJP), con sede en Global Dialogue, Reino Unido.

Plazos

Por favor, comparta la información de forma continua hasta el 31 de septiembre a través de:

reformid@gmail.com

Cualquier pregunta también puede dirigirse a esta dirección de correo electrónico.

Por último, **GRACIAS** por su ayuda para lograr un proceso de cocreación inclusivo y diverso.